

El Liberal

Precio de los anuncios

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria rebaja proporcionalmente el número de inserciones. Solo admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación.

Precios de suscripción

En la isla, un mes adelantado, 1.250. En el resto de España, Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franquico. Número suelto DIEZ CÉNTIMOS.

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 16.

Mahón, miércoles 11

Noviembre de 1896

N.º 4575

SECCION POLITICA

La conspiración CARLO-CONSERVADORA

Tiempo hace que desde nuestras columnas llamamos la atención, no ya de los republicanos sino de los liberales españoles en general, hacia ciertos planes que venían fraguándose en las sombras y que había de dar por resultado el casamiento de la princesa de Asturias con el hijo de D. Carlos, y si se cumplían ciertas leyes fisiológicas, la elevación de estos cónyuges al trono de España, y con él la reacción teocrática en todo su fuste, esplendor, para preparar todo lo cual, los gobiernos de la regencia harían al clericalismo cuantas concesiones este pretendía, y el clero, alto y bajo simulaba una gran adhesión a la persona de la regente, bien que cuidando mucho de no extenderla a los principios en que se basa la actual monarquía, si quiera sea teórica y constitucionalmente.

Un querido amigo nuestro, en libro histórico acogido con gran elogio por la prensa, deslizo indicaciones bastante concretas al ocuparse de las gestiones practicadas sin fruto hace más de cincuenta años para llegar a la fusión dinástica. Pero los consabidos rotativos, consagrados preferentemente a servir a sus lectores copiosas raciones de amena literatura e ingeniosas revistas de la fiesta nacional, no se ocuparon en un asunto de tan inmensa trascendencia para la libertad y hasta para la honra de la patria.

Lejos de eso, fiándose de ciertas exterioridades, ó aparentando creer, en odio a los republicanos, que la referida actitud del clero era una garantía de paz dentro de la actual monarquía parlamentaria, batían palmas a cada cura u obispo que, con reservas mentales por supuesto, se aproximaba a las ins-

tituciones; sin que les abriera siquiera los ojos el acto del diputado tradicionalista Sr. Campión, que con una honrada franqueza, de que no es común en los de su escuela, dijo hace cosa de dos años en las cortes, que, pues, Su Santidad León XIII le ordenaba, reconocía la autoridad de Doña María Cristina de Hapsburgo; pero que no por eso se entendería que aceptaba los principios liberales, consagrados en la Constitución, á saber, derechos individuales, tolerancia religiosa etc. etc.

Luego, á lo sombra de las justas preocupaciones nacionales producidas por la insurrección de Cuba, y después por la de Filipinas, los Casamentens han venido haciendo sigilosamente una parte de su camino, y ya parece ha llegado el momento, no sólo de tantear la opinión, objeto indudable del suelto de «La Correspondencia de España», que ayer reprodujo «El Liberal» sin comentarios y nosotros con uno muy sucinto, sino de notificar *urbi et orbi*, que no es sólo el Sr. Pidal y consortes neocatólicos de abolengo, sino el mismísimo D. Antonio Cánovas del Castillo, quien anda en semejantes tratos, es desuponer que con acuerdo de la Reina Regente, pues de otra suerte no se atreviera.

Tal al menos, resulta del siguiente suelto que reproducimos según le hallamos en nuestro colega fusionista «El Correo»:

«EL SR. CÁNOVAS Y EL MATRIMONIO DE D. JAIME»

Un periódico de Barcelona publica una carta de Madrid para explicar el viaje del señor Cánovas á Toledo.

Después de hablar el irresponsal de asuntos particulares, de que hemos de prescindir, añade:

«En Toledo reside el Cardenal Monescillo, que vive en relaciones cordialísimas con D. Carlos, de quien tiene en España la representación en el orden religioso.

El Sr. Cánovas celebró una conferencia muy larga con el Cardenal Monescillo, y en ella se habló del matrimonio de la Princesa de Asturias con D. Jaime, proyecto que el Sr. Cánovas tiene desde hace mucho tiempo, y en el que con tanto empeño colabora el Sr. Pidal.»

Agréguese á esto las voces que corren desde hace días, acerca de modificación del ministerio, que recibirá nuevo lastre neocatólico con la entrada de Ultramar del marqués de Pidal y en Gracia y Justicia con la del marqués de Vadillo.

Por nuestra parte, nada más por hoy. Dejamos la palabra á «El Liberal», «El Imparcial», «El Correo», «El Globo» y demás diarios liberales, y aún á «La Epoca». A ver si desmiente la anterior noticia, aunque sea en la forma que desmintió los consejos de la regente relativos á la guerra y su administración.

SECCION DE NOTICIAS

Carta de Madrid

3 de noviembre: Empieza la prensa á caer en la cuenta de que si hace falta dominar y castigar duramente la criminal insurrección de Filipinas, importa también rectificar la campaña dirigida por los elementos reaccionarios de aquel archipiélago.

Un diario cogió ayer en flagrante falta á los directores de esta campaña del siguiente modo: Hace muchos días se expuso por un periódico, hasta con sus más pequeños detalles, todo cuanto había sido la conspiración filipina, causa de la actual sublevación, y resulta que todo esto no podía saberlo el dicho periódico como no estuviera metido en dicha conspiración; pues aun cuando haya sido descubierta, no es posible, por falta de tiempo material, que de ello tuviera noticia el dicho periódico, habiendo en cuenta que, de descubrirse, ha tenido que ser con fecha á que no alcanzaba el correo.

Declaran aun más que todo es eso una pura invención, tantos otros hechos; se ha dicho, por ejemplo, que un filipino muy conocido estaba en el Japón, enviando desde allí armas y municiones á los insurrectos, y ahora resulta que á ese filipino le

sorprendió la insurrección en Manila. Y como, esto, tantos otros particulares interesantísimos, no se publican. Podrá el general Blanco ser cuanto quiera esos elementos reaccionarios filipinos; mas negarle seriedad y dotes de caballero, es imposible. Pues bien, mientras que el general Blanco se muestra, sino, satisfecho, confiado en el éxito, se publican en los órganos de esos elementos, telegramas espeluznantes que todo el mundo ignora cómo se han recibido. Y merced á ellos se habla de 25,000 insurrectos en armas, de deslealtades á la patria del general Blanco y de otra porción de imposibilidades.

Habían esos elementos tomado bien sus medidas, y ya en posesión de varios de los órganos de publicidad, vienen pintándolo todo á su modo y para su exclusivo provecho. Y hoy, es el obispo de Sión dando un banquete al general Pelayuela; y ayer, un telegrama del arzobispo de Manila y el otro, una entrevista de un prelado, y á toda hora, visitas de los Padres Provinciales de las Ordenes de Filipinas, al Sr. Cánovas y á Palacio, y al ministro de Ultramar.

Mas como hasta el cántaro se rompe á fuerza de ir á la fuente, tantas idas y venidas van abriendo los ojos á las gentes, quienes ya dicen: muy respetables son las ordenes religiosas de Filipinas; y muy disculpable su intervención, pues algunos de los suyos han sido asesinados, pero convengamos en que en Filipinas hay más que frailes y monjes, y que éstos, no son, ni deben ser, quienes lo dirijan todo en aquellas islas, y mucho menos en momentos de guerra.

Y á este propósito, insisto en que la opinión debe tener muy en cuenta, que para los elementos en cuestión, la palabra filibustero no significa sólo separatista, sino, cuanto tiende á variar el statu quo en el archipiélago. El intento de disminuir la intervención del fraile en los negocios públicos y administrativos; el deseo de reformar aquella anticuada y viciosa administración; el propósito de despertar en aquellos naturales afición á la política; el noble anhelo de procurar que la Universidad de Manila, y el Instituto y la Escuela de Bellas Artes y los establecimientos de enseñanza se pongan á la altura de los de la Península; todo, todo se llama, por los reaccionarios filipinos, filibusterismo.

Por eso son estimados filibusteros, tantos y tantos de los detenidos en Manila; que no son separatistas; y por eso no ha mucho se venía á escribir por algún periódico madrileño, que el Sr. Maura era filibustero; así se llamarán también filibusteros á los generales Ferrero y Despujol, españoles incondicionales? Poco á poco va poniéndose en claro todo esto, al punto de que el mismo Sr. Cánovas, abarrido ya de tantos excesos, ha hecho conocer á los procuradores de las Ordenes sus de-

seos de que no se metan donde nadie los llama, mandándoles que no vuelvan a llevar a la prensa los telegramas particulares que reciban, cosa que de seguro no harán, pues habiendo cogido la ocasión por el pelo no la soltarán.

El caso para ellos es que cuando a Manila llegue el general Polavieja se encuentre en la cárcel ó con el sambento de filibusteros, á cuantos no les rinden cerril acatamiento. Para ello venían trabajando años ha, y de ahí esas listas por sus órganos publicadas antes de recibirse noticias de Filipinas, en las cuales están incluidas en montón y á granel las personas de mayor cultura de aquellas islas, cuya totalidad, y esto lo demostrará el tiempo, ni se les pasó por las mientes ser separatistas.

Y cuenta, que hasta ahora, solo los informes de las órdenes monásticas convienen en que allí se trate de separatismo. No es posible, si así fuera, que el general Blanco lo ocultara; y el hecho es que, hasta ahora, nada ha dicho respecto á este particular.

Hay, pues, que imitar al Sr. Cánovas, que ha resuelto no dar crédito á los informes de los reaccionarios filipinos, y atenerse á las noticias de un general honrado y caballero.

Prevenámonos, pues, contra las novelas y las infamias de la pasión y del interés, y ayudemos con nuestro concurso moral, único que nos es posible prestar al general Blanco, para que éste logre el restablecimiento del orden, que es cuanto por el momento importa.

FELIPE.

Correo extranjero

Amigos y adversarios de Bismarck

Un importante periódico alemán, «Las Noticias de Hamburgo», que pasa por órgano reconocido de Bismarck, ha publicado un artículo que ha producido una gran sensación y está haciendo mucho ruido. Ese artículo está inspirado por el mismo Bismarck.

En él se dice que hasta el año 1890 existía una inteligencia entre Rusia y Alemania, con respecto á neutralidad benévola, en el caso de que fuera atacado uno de los dos países.

Después de la dimisión del príncipe de Bismarck ya no se renovó esa inteligencia, pero no á causa de que la repugnara Rusia, sino porque M. de Caprivi la rehusó é inauguró en seguida una política polonófila, directamente hostil á Rusia, impulsando á esta á la alianza con Francia.

Como una acusación de esta gravedad no podía quedar sin respuesta, el «Tageblatt», de Berlín, dice que el príncipe de Bismarck se esfuerza sistemáticamente en desacreditar ante las naciones extranjeras á los hombres que le han sucedido en el poder, pero que él mismo fué quien por sus medidas económicas contra Rusia y por la expulsión de súbditos rusos, provocó el enfriamiento de las relaciones.

No más benévolos se muestran otros periódicos alemanes con el que llamaban canciller de hierro. Tampoco le trata con más consideración la prensa austriaca, al ocuparse en

ese asunto. Un periódico de Viena dice que las relaciones del príncipe de Bismarck sobre la inteligencia de Alemania con Rusia, encuentran poco crédito, y aun suponiendo que tal inteligencia haya existido, no es creído que su renovación haya fracasado por culpa de Caprivi, pues ya en tiempo de Bismarck se habían alterado las relaciones.

Otro periódico vienés, «La Nueva Prensa Libre», vé en ese asunto una artimaña y un doble juego del célebre excanciller, por el que le censura duramente.

Lo que claramente se desprende de esto es que en Alemania amigos y adversarios de Bismarck conceden gran importancia al hecho de que su país no continúe en buenas relaciones con el imperio ruso y se imputan mutuamente la responsabilidad de su ruptura.

Las revelaciones de Bismarck

Reina en Berlín impresión general de que las revelaciones publicadas en el «Noticiero de Hamburgo» son la pura verdad y que el objeto del príncipe de Bismarck al hacerlas, ha sido simplemente el vengarse del conde Caprivi y de todas las personas (incluso el Emperador) que le obligaron á retirarse de la política militante.

Hay fundamentos sobrados para suponer que las autoridades se hayan preocupado de tan grave asunto, y comprendido la conveniencia de proceder gubernativamente contra el órgano hamburgués del príncipe de Bismarck, pero también tienen al mismo tiempo, aquellas en cuenta el terrible y perjudicial efecto que el armar escándalo produciría en todo el imperio alemán.

El «Noticiero de Hamburgo» anuncia que contestará al artículo publicado por el «Monitor del Imperio».

Según hemos sabido más tarde el gobierno se halla firmemente decidido á impedir continúen las indiscreciones del «Noticiero de Hamburgo», apelando si es necesario á procedimientos legales.

Va ganando consistencia el rumor de que el conde Heriberto de Bismarck es responsable de las revelaciones, pero se cree poco probable que el hijo obrara sin el consentimiento de su padre.

Hasta que el ex-canciller de hierro no se decida á explicar lo que se propone con sus revelaciones seguirá todo el mundo creyendo que el objeto de aquel es solamente vengarse de sus adversarios políticos.

El asunto es hoy la comidilla de todos los periódicos de Europa.

La prensa adicta á Bismarck continúa firmando todo lo revelado y amenaza además publicar si á ello se la obliga, el texto completo de la carta del príncipe presentando la dimisión de su cargo, el cual contiene un párrafo haciendo constar que él (Bismarck) es absolutamente indispensable para el mantenimiento de las buenas relaciones entre Alemania y Rusia.

Fin del viaje del Tzar

Anuncian los telegramas de última hora que los Emperadores de Rusia terminada su excursión por Europa han llegado felizmente á San Petersburgo, siendo calurosamente aclamados por los habitantes de la capital.

La partida de la imperial pareja de Darmstadt fué sumamente cariño-

sa, habiendo tomado parte en la manifestación de simpatía que se les hizo todo el elemento oficial y el pueblo en masa, que fueron á despedirles á la estación del ferrocarril, durante el entusiasmo hasta después de mucho tiempo de haberse perdido de vista el tren imperial.

Al partir de Darmstadt lucía el Tzar el uniforme de gala de los dragones hesenses, abundando en los pechos de los militares alemanes, que habla en la estación, las condecoraciones rusas.

Ha llamado mucho la atención que al regresar á Rusia no pasaran los emperadores moscovitas por Berlín, y que el tren imperial tomase el ramal de Eisenach, siguiendo la vía Leipzig y Hottbus; para ir á tomar otra vez la línea general á la frontera rusa más allá de la capital prusiana.

La elección presidencial

Nueva York 1.º Los partidarios del patrón de oro celebraron con gran pompa la fiesta anunciada para ayer en las principales ciudades de la República. El número de manifestaciones en todas partes fué muy grande, no habiendo noticia de que se turbara el orden.

A la manifestación que se verificó ayer en Nueva York, á favor de Mac Kinley, asistieron más de 140.000 personas, las cuales desfilaron por las principales calles, llevando banderas nacionales con una flor amarilla, simbolo de oro, y 125 bandas de música, que tocaban el himno de los Estados Unidos en medio de frenéticas aclamaciones.

Todos los balcones y las ventanas de las calles del trayecto, aparecieron colgadas y adornadas de banderas.

Los periódicos republicanos, hablando de esta manifestación, dicen que es la más entusiasta y espontánea que ha presenciado el pueblo neoyorquino.

Comercio entre Cuba y los Estados Unidos

El total de exportaciones de Cuba para los Estados Unidos durante el año fiscal que terminó en 30 de Junio último, representó un valor de 39,969,653 pesos; es decir, que hubo una disminución de 12,901,686 pesos, comparada dicha suma con los productos exportados en 94 95.

Las importaciones americanas ascienden á mercancías por valor de 7,530,880 dollars, ó sea 5,276,781 dollars menos que el año económico anterior.

El valor de los azúcares enviados á los Estados que representó un total de 40,141,919 dollars en 94 95, sólo ascendió en 95 96 á 21,456,277, gracias á la subida de precios iniciada en aquel mercado á causa de lo corto de nuestra zafra.

Las exportaciones de tabaco, por el contrario tuvieron un aumento en 95 96, pues fueron por valor de pesos 10,501,785 mientras que el año anterior solo subieron á 7,162,523.

Sabido es que los principales artículos que en Cuba se importan de los mercados yankees consisten en maquinaria, ferretería y provisiones. En estos ramos de comercio la disminución el último pasado año ha sido notable, y lo mismo en la importación de carbón de piedra, que habiendo ascendido en 94 95 á 1,091,812 dollars solo subió en 95 96 á 612,411 pesos.

Un tratado comercial entre China y Japon

Los imperios de China y del Japon han firmado un tratado de comercio. La noticia ha causado alguna sorpresa en las cancillerías europeas, pues generalmente no se esperaba que llegaran á tanto los dos pueblos, cuando ayer todavía parecían irreconciliables enemigos.

Hoy que del tratado se conocen ya, sino todas sus cláusulas, algunos detalles que permiten afirmar que interesa grandemente á Europa, creemos oportuno decir algo respecto al mismo.

Empieza el convenio chino-japonés por una cláusula algo obscura que concede á los japoneses libertad de viajar por el interior de la China con fines comerciales, cuando hasta ahora había sido preciso para ello un pasaporte librado por las autoridades. Luego sigue otra cláusula importantísima: desde ahora los japoneses tendrán derecho de establecer en los puertos libres de China manufacturas de todas clases. Los productos de esas manufacturas pagarán, es verdad, los derechos de importación equivalentes á los que paguen los productos similares del extranjero. Pero como los industriales japoneses que estén en aquella situación no deberán pagar fletes, se encontrarán en posiciones ventajosísimas con respecto á los industriales extranjeros.

Esta cláusula plantea un problema de carácter internacional, que los diplomáticos dirán cómo debe resolverse. Varias naciones europeas gozan en China de la clasificación, para los efectos comerciales, de «la nación más favorecida», y como en virtud del novísimo tratado «la nación más favorecida» en el Japon, cabe preguntar si las naciones que en Europa gozan de la mencionada cláusula podrán también instalar industrias en los puertos libres del Celeste Imperio.

Desde el primer momento parece que la respuesta ha de ser afirmativa. Empero...

De todas suertes, es asunto que interesa á Europa, es de suponer que los diplomáticos de Occidente no lo dejarán dormir.

Noticias varias

El periódico «Daily Chronicle» de Londres publica la siguiente nota: «Sabemos que en cuanto, de vuelta de su viaje por Europa, llegue á San Petersburgo, el Czar Nicolás II propondrá á las potencias la reunión de una conferencia diplomática para discutir la cuestión de Oriente y la introducción de reformas en Turquía. Es ya cierto que las potencias aceptarán esta proposición».

Esto dice el diario inglés. Pronto habremos de ver lo que haya de exacto en ello.

El día 26 del pasado en el polígono de tiro inmediato al Havre, el ingeniero Brindeau, al introducir una capsula en la culata de un cañon de grueso calibre que se había construido con destino á Grecia, reventó aquella y resultó muerto dicho ingeniero, cuyo cadáver quedó despedazado.

Un jefe de batería perdió los brazos y murió momentos después.

Un oficial de artillería griego, que presenciaba la experiencia, recibió heridas en los ojos y en el muslo, y un sirviente de la batería fué víctima de una horrible quemadura en los ojos, y resultó además con un brazo fracturado.

Se atribuye el siniestro al hecho de haber introducido con violencia la capsula en la recámara del cañón.

El representante de los Estados Unidos en Turquía ha presentado al Sultán una reclamación, pidiendo se indemnice con 40,000 duros á los herederos del súbdito norteamericano Mr. Lenz, asesinado por los kurdos hace dos años.

Mr. Frank Lenz era un ciclista concidísimo en el extranjero, y había emprendido una excursión á través de Persia y Turquía en la época citada. Al penetrar en territorio otomano, de regreso de Persia, solicitó de las autoridades turcas vigilasen los caminos por donde había de pasar, con objeto de impedir cualquier atentado por parte de los kurdos. La solicitud de Mr. Lenz no fué atendida, dando por resultado el que se realizaran los funestos presentimientos del ciclista poco antes de llegar á Constantinopla.

MAHÓN

En uno de nuestros anteriores números dijimos, que el pailebot «Estela» había tenido necesidad de arribar á la bahía de Alcúdia, por haberle sorprendido un fuerte viento contrario, habiendo sufrido la rotura del palo trinquete, pues así se desprendía del telegrama que motivó el suelto de referencia.

Pero su armador, nuestro particular amigo D. Miguel Estela de este comercio, nos ha proporcionado otro telegrama que firma el patron del buque citado, en el que dice: «que no fué el palo trinquete el que sufrió la avería, sino el pico del mismo palo».

Lo que nos complacemos en hacer constar pues va mucha diferencia en la avería, de lo que antes se creía, á lo que en definitiva ha venido á resultar.

A las ocho de esta mañana ha abandonado las aguas de nuestro puerto con rumbo (según se nos dice) al de Spezzia; la corbeta de guerra alemana escuela de guardias marinas «Stosck», la que hace unos días estaba fondeada en Calafiguera.

Según noticias el vapor correo «Menorquin» continuaba detenido en Alcúdia, siendo probable que hoy abandone aquella bahía, pues el temporal parece que ha abonanzado bastante.

El «Ciudad de Mahón» que ayer suspendió la salida por idéntico motivo, esta tarde debía salir para la capital de la provincia.

La Junta Municipal de Sanidad, previo reconocimiento de la escuela llamada de San José, sita en la calle de Deyá, ha dispuesto cese el cierre temporal acordado, y en su consecuencia ha dispuesto que desde el lunes anterior puedan reanudarse las tareas escolares.

Según vemos en un colega de Ci-

dadela, en aquella población se ha ignorado durante algunos días el paradero del pailebot «Nueva Juanita», sabiéndose empero que en la noche del domingo había entrado en el puerto de Vinaroz, habiendo echado al mar durante los días que corrió el temporal, parte de su cargamento.

Leemos en un colega de Barcelona:

«Parece que en esta ciudad se está reclutando marinería para tripular el crucero argentino «Garibaldi», anclado actualmente en el puerto de Génova. Añádese que son algunos los contratados para tal objeto y que en el primer vapor italiano que recale de la América del Sur de paso para Génova marcharán los citados individuos, á los cuales se les hará firmar contrata para dos años tan pronto como lleguen á aquel puerto italiano.»

El caso no es nuevo ni mucho menos, pues los anteriores cruceros de la Argentina y también los de Chile han procurado embarcar siempre plazas españolas, así en la clase de máquina como cubierta.

«La Marítima» Compañía Mahonesa de vapores nos ha facilitado para su publicación el siguiente telegrama:

Alcúdia 10.—«Menorquin» sigue detenido sin novedad no saldrá hoy, duro temporal.—Qués.

El alcalde de Jerez, señor Bertemati, inspirado en un propósito digno de los mayores plácemes, ha tenido la feliz idea de citar en las Casas Consistoriales á todos los señores que constituyen las clases vinateras, con el objeto de acordar el modo de reunir un importante donativo que se envía como regalo de Pascua para el heroico y sufrido ejército que pelea por la integridad de la Patria en la isla de Cuba.

El pueblo de Carril (Galicia), acaba de ganar un pleito en que se debatía el derecho á percibir un millón de pesetas procedente de una herencia.

El pleito estaba pendiente nada menos que desde el año 1751.

En la playa de la Marina, especialmente desde Benisa á Calpe (Alicante), se ha observado un fenómeno digno de atención.

Se ha agotado el abundante criadero de ostras que en dicha playa había, en términos que apenas se extrae un marisco de aquellos lugares, y en cambio se ven cangrejos en tal abundancia, que es un castigo para aquellos pescadores.

Con este motivo dice un periódico alicantino lo conveniente que sería fomentar en la extensa playa de dicho litoral los establecimientos ostrícolas.

Dice «El Noticiero» de Barcelona, del día 4:

«Por indicación del alcalde señor Nadal y en virtud de órdenes terminantes dadas por el comandante de municipales señor Villaseca, se procedió anoche á detener todos los muchachos que se encontraron abandonados por las calles reuniéndose esta mañana en las Casas Consistoriales 25 «trinxeraires», el mayor de los cuales tenía 16 años.

En vista de que no se les podía trasladar al Asilo del Parque por la lluvia, el señor Nadal dispuso que se les diese de comer y que al ingresar en dicho Asilo no saliesen sin orden suya.

El señor Nadal nos ha manifestado que está dispuesto á realizar todo lo posible para evitar que la mendicidad arraigue en Barcelona, para lo cual está ya de acuerdo con algunos establecimientos benéficos, á fin de que éstos se encarguen de todos los niños que sean recogidos por las calles y los eduquen y enseñen un oficio, á fin de que puedan ser útiles á la sociedad.

Esta solución por un lado y la formación completa y minuciosa de padrones de pobres, pueden dar los resultados que se desean, y disminuir la plaga de postulantes que pujan por la ciudad.

Nos parecen plausibles los propósitos del señor Nadal.

SOCIEDADES

Casino El Isleño

La empresa de la compañía infantil participa á los Sres. Socios del dicho Casino que la suscripción de abono para la presente temporada, seguirá abierta hasta el día 21 del corriente, para los Sres. Socios que deseen abonarse.—La Empresa.

D. Pedro 1896
Hoja del Calendario para mañana

Noviembre 12 Jueves
San Diego de Alcalá y S. Gabriel confesores.

Sale el sol á las 6'41.—Pónese á las 4'48.
Luna: sale 1'6.—Pónese 11'55 N.

Cotización Oficial

Madrid 10 Növbre. 4'00
4 % interior 62'15
— exterior 73'45
Amortizable 00'00
Cubas 1886 86'00
— 1890 72'05
Banco España 000'00
Tabacalera 209'25
París á la vista 26'90 á 26'80
Londres id. 00'00

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO Buques despachados

Día 11.
Para Palma, vapor correo «Ciudad de Mahón», cap. D. Bernardo Cabot, con 20 trips., efectos y la correspondencia.

Para Spezzia crb. de guerra alemana «Stosck» al mando del cap. de navío Mr. Augusto Thiele con 440 tripulantes y su equipo.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Lotería Nacional

(Urgente)

Madrid 10, 11 m.

En el sorteo verificado hoy,

han sido favorecidos los siguientes números con los primeros premios:

- 3942 — Barcelona.
- 10945 — Madrid.
- 2595 — Madrid.
- 3356 2311 1440
- 1183 10760 9420
- 5058 10664 891
- 15368 3093 5406
- 1662

De la guerra

Madrid 10, 3 t.

Dicen de la Habana que ha llegado el general Weyler á Mariel y que se dirige á Guanajay al frente de numerosas fuerzas y que se espera un combate en los alrededores de la trocha.

De Cuba y Filipinas.—El empréstito.—Sagasta enfermo.—Negativa del gobierno.—Protesta del gobierno japonés.

Madrid 10, 5'10 t.

Se habla de importantes noticias recibidas de Filipinas.

De Cuba no se sabe nada oficialmente.

Se van generalizando los grandes ofrecimientos para interesarse en el empréstito.

El Sr. Sagasta ha recardo en su indisposición.

Oficialmente se ha negado que el gobierno de Washington haya dirigido á nuestro gobierno indicación alguna con respecto al término de la guerra de Cuba.

El gobierno japonés protestará de los auxilios que se dice presta á los insurrectos filipinos.

De Manila

Madrid 10, 7'50 t.

De Manila hay noticias de una brillante victoria. Las tropas tomaron el pueblo de Novleta en donde se guarecían los rebeldes. De estos han resultado cuatrocientos muertos y 33 muertos de nuestras tropas.

De Cuba

Madrid 11, 10 m.

Dicen de la Habana que el general Weyler pernoctó en Gobernadora, cerca de la Sierra de Chacón (Matanzas).

Solo han ocurrido ligeros tiroteos en los cuales los rebeldes han tenido siete muertos.

Anuncios.

ADVERTENCIA

Está en preparación el Almanaque de LAS NOTICIAS que este diario regala a sus abonados en el mes de diciembre.

Se compone de artículos y poesías de los más distinguidos escritores, y preciosos grabados, debidos al lápiz de conocidos dibujantes.

Contiene también el Almanaque de LAS NOTICIAS multitud de datos y recetas útiles a las familias y una guía detallada de las calles de Barcelona y su ensanche.

El precio de este almanaque para los no suscriptores, es de una peseta, y gratis para los que se suscriban al diario durante el mes de noviembre.

Se admiten suscripciones y pedidos en casa del corresponsal en Mahón.

D. Juan Espí, Arravalela 12, Mahón.

PAJA DE TRIGO DE MALLORCA

de superior calidad

Se vende en balas prensadas en la calle de San Roque n.º 9.

AVISO

Hállendose vacante la Cantina del Regimiento Infantería Regional de Baleares n.º 2, se hace público por medio de este anuncio para conocimiento de las personas que aspiren a ocupar la mencionada vacante, las cuales podrán presentar sus proposiciones sobre las bases que se establecen en el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Oficina principal del mismo (Bastión 15), todos los días laborables de 10 a 12 de la mañana.

Para vender

Lo está una casa calle de Santa Cecilia n.º 12. Para informes calle San Roque n.º 4.

Para informes Gracia 162.

Lo está la casa calle de San Jaime n.º 67.

También lo está otra, calle de los Frailes n.º 21.

Informarán en la última de las citadas casas.

Lo está la casa calle San Manuel n.º 33.

Para informes en la misma, ó bien calle de Gracia n.º 110.

Abrigos y paraguas

Impermeables Pouted.

Especialidad para marinos y militares. Clases y precios sin competencia.

Para encargos, Móreras, 13.



LA ANTIGUA FUNERARIA

de J. Roselló y Triay

Hoy Agencia de Pompas Fúnebres

Cos de Gracia, 67

MAHÓN

Esta Agencia se encarga por completo de la Administración de entierros, para lo cual cuenta con el personal y efectos necesarios a fin de atender con puntualidad y esmero al servicio de este respetable público.

Servicio dispuesto día y noche.

Las personas que necesiten de nuestros servicios, se servirán pasar aviso a éste despacho, de palabra ó por escrito.

67—Cos de Gracia—67

GABINETE MÉDICO

HOMEOPÁTICO

Calle Castillo 72

Horas de consulta, de 11 a 1.

Los lunes, miércoles y sábados de 3 a 4 tarde.

Gratis a los pobres.

D. Pedro Massanet,

Profesor Veterinario

ofrece sus servicios al público, calle Puente del Castillo n.º 10—Mahón.

Para vender ó alquilar

Lo está la casa plaza de San Francisco n.º 13. Para informes calle San Roque n.º 4.

Se alquila

el huerto de recreo llamado de la Francesa con todos sus edificios, situado en la calle de Santa Victoria.

Informará D. Juan Góñalons, calle del Horno n.º 25.

La casa número 18, Cuesta de Deya informarán en el número 16.

Para alquilar

Lo están las casas n.ºs 30 y 32 de la calle Nueva. Para informes dirigirse calle del Angel n.º 15.

Se arrienda en Benifadet una bodega con sus enseres.

Informarán Plaza del Retiro n.º 2.

ALMANAQUES PARA 1897

Se ha recibido una elegante y escogida colección, tanto religiosos como profanos, en la imprenta de D. Bertrando Fábregues, Nueva, 25.

ESTOMAGO ARTIFICIAL advertisement with a bottle image and text describing its benefits for various ailments.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SANDALO PIZA MIL PESETAS advertisement with a bottle image and text.

LA UNIÓN COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS FUNDADA EN 1828 advertisement with financial details.

Tintas de Stephens advertisement with a signature and text.

TARJETAS DE VISITA advertisement with text about printing services.

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona.

Consulta de 11 a 1 ó por escrito

Pildoras orientales DEL DR. CASASA advertisement with detailed text about the medicine.

Contra los herpes advertisement with text about the treatment.

Enfermedades SECRETAS advertisement with text about venereal diseases.

Cuantos padezcan DE LA BOCA advertisement with text about oral health.